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Le mois de novembre peut paraître triste car annonciateur d'une saison
grise et froide.

Mais ici, il n'en est rien car c'est le mois qui nous permet de vivre notre
Fête Nationale, d'aller flâner et se distraire à la Foire sur le port, de
participer à la NFL et raviver les rivalités bienveillantes... le tout avec une
météo que bien des régions nous envient 😉.

Nous approchons la dernière ligne droite de cette année 2024, ce qui
nous projette donc vers un beau moment de partage : l'ASTERchristmas.
Finalement, « Novembre est un beau mois. Mais il faut aimer le gris. Et
l'oeil en saisir la lumière. » (Gilles Vigneault)

EDITO
P A R  G I L L E S  P O U G E T
D I R E C T E U R  G E N E R A L

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/


Statu quo ce mois-ci sur nos Talents et Experts avec un effectif
identique au mois dernier. Nous sommes toujours en attente de
retours sur certains profils proposés à divers Clients.

Un peu de teasing également avec le retour d’un Talent, le mois
prochain !

Comme annoncé, octobre avec ses 23 jours ouvrés, aura permis
d’enregistrer de beaux résultats, salutaires en ce dernier trimestre. 

Novembre ne comptera que 19 jours mais avec le rallye de fin d’année
de certains Clients souhaitant solder leur budget 2024, le Centre de
Services fait le plein 😊.

Justement, pour le Centre de Services :

En parallèle de la gestion de nos comptes courants, notre énergie
est accaparée par les Clients YACK et DIRECTION DE LA SURETE
PUBLIQUE dans le cadre de leur future infogérance.

On adapte nos outils également sur la partie ticketing et gestion de
projets, ceci afin de mieux anticiper la montée en puissance de ce
service.
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    CTU BUSINESS
P A R  L O Ï C  P O I R I E R
D I R E C T E U R  C O M M E R C I A L

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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comme le nombre de Monégasques résidant en Principauté. 
Pour la première fois, les Monégasques sont la nationalité la plus

représentée parmi la population, devant les Italiens et les Français.

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

CH1FFR3 DU MOIS
P A R  C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

9 1799 179

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/


INGÉNIEUR INTÉGRATION SI

ADMINISTRATEUR INFRASTRUCTURE ET SYSTÈMES

CHEF DE PROJETS POLYVALENT - PÔLE
CONDUITE DU CHANGEMENT

CHEF DE PROJETS SIRH
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LE COIN DES COOPTATIONS
P A R  V O U S

Comme chaque mois, nous portons à votre connaissance les profils recherchés. 
Si vous connaissez des « jeunes pousses » talentueuses ou des professionnels aguerris au sein de
votre réseau, faites-le nous savoir ! De la qualification technico-fonctionnelle au suivi de votre
protégé, nous nous occupons de tout ! N'ayez aucune crainte si l'essai ne se transformait pas,
on a toujours plaisir à échanger avec des amoureux du numérique. Depuis le mois d'octobre, ce
ne sont plus 1000 € mais 2000 € qui vous seront versés en prime pour toute cooptation
transformée. Venez nous en parler !

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://asteria.mc/fr/emploi/
https://asteria.mc/fr/emploi/
https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   CTU RH
P A R  C O R I N N E  M A D E C

R E S P O N S A B L E  D E S  R E S S O U R C E S  H U M A I N E S

Vous le savez, ASTERIA prend en charge vos abonnements sport & culture, à
hauteur de 150€/an/Salarié(e). Il est encore temps de me faire parvenir vos
justificatifs pour prise en compte sur le bulletin de salaire de décembre. 

Voici le rappel du dispositif : 

Bénéficiaires : être Salarié.e ASTERIA, hors période d’essai et hors procédure de
départ
Type d’activité : tout sport ou activité culturelle pratiqué.e

         Ex. : football, cross fit, cours de danse, cours de théâtre, etc.
Sont exclues : les pratiques d’une activité sportive ou culturelle ponctuelle ;
forfaits de ski ; places de théâtre, concert, cinéma, tribunes... ; séances de
coaching ; cours particuliers, etc.
Nombre d’activité faisant l’objet d’un remboursement : une seule par an et
par Salarié.e
Type d’abonnement : abonnement/licence mensuel.le ; trimestriel.le ou
annuel.le souscrit.e au bénéfice du.de la Salarié.e (NOM et Prénom)
Montant : dans la limite de 150 € par année civile et par Salarié.e
Process de remboursement : transmettre au service RH par mail
cmadec@asteria.mc :

un ou plusieurs justificatifs d’achat nominatifs (NOM et Prénom du
Salarié.e)
un seul envoi par année civile, une fois les 150 € atteints.

      Ex. : si achat d’abonnements mensuels pour des cours de tennis dont le montant       
      s’élève à 25 €, ne demander le remboursement qu’une fois : soit, dans ce cas, 6    
      abonnements mensuels achetés sur la même année.

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VOS LICENCES SPORT/CULTURE

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
mailto:cmadec@asteria.mc


Mardi 12 novembre, j’ai eu l’opportunité de représenter ASTERIA dans le cadre des
rencontres organisées en marge du Monte-Carlo Squash Classic, rendez-vous annuel
durant lequel l’élite féminine du squash se dispute un trophée convoité.

Parée de mon plus beau t-shirt, bandeau en place et cardio sous haute surveillance, me
voici partie sur le court aux côtés de la N°1 de Singapour, Au Yeong Wai Yhann ! Une
chance !

D’une générosité incroyable, la championne a animé des sessions individuelles de 45
minutes, offrant des conseils personnalisés à une poignée de joueurs amateurs du club
monégasque. 

Au-delà de l’échange sportif, ce privilège fut l’occasion de faire rayonner ASTERIA :
journalistes et experts sportifs étaient présents pour couvrir cette actualité, à l’échelle
nationale (Monaco/France). Attirés par le rouge 😎 , le micro et la caméra de MONACO
INFO ont capté le moment. Cliquez sur le visuel ci-dessous pour voir le reportage vidéo. 

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VIE FAMILIALE
P A R  C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

ASTERIA, PLEINE BALLE !
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https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://youtu.be/FVwN35vHdn0?t=1711&si=bmPy01jPGsAaqx0Y
https://youtu.be/FVwN35vHdn0?t=1711&si=bmPy01jPGsAaqx0Y


SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VIE FAMILIALE (suite)

ASTERIA 
LEUR COLLE À LA PEAU !

Encore du sport ! 
On l’attendait secrètement depuis quelques semaines... il est arrivé ce 27 novembre ! Le
nouveau maillot de l’Ecole de l’A.S.MONACO RUGBY a été porté pour la première fois
mercredi dernier par nos tous petits, affichant les étoiles d’ASTERIA sur leurs dos. Fierté
pour nous et grande joie de soutenir les jeunes Talents de l’ovalie (catégories U6 à U14)
sur le terrain ! 
Cette mise en avant de notre marque s’inscrit dans le cadre du partenariat renouvelé
avec l’association sportive en début d’année.
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https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://www.squash.asso.mc/2023/11/13/retour-sur-ce-26eme-monte-carlo-classic-2023/
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EXTRAIT

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VIE FAMILIALE (suite)

Depuis quand n’êtes-vous pas allés aux Ballets de Monte-Carlo ?

Saison parfaite pour s’installer au chaud, confortablement, et admirer le travail
méticuleux des danseurs des Ballets de Monte-Carlo. Jean-Christophe MAILLOT
et autres chorégraphes internationaux savent nous éblouir à chaque
représentation, organisée au Grimaldi Forum et à l’Opéra Garnier.

Demandez le programme ! Et, surtout, bénéficiez des tarifs préférentiels dont
bénéficie ASTERIA. Commandes par mail à mon attention, dans la limite des
places disponibles.

L’ACTU DES BALLETS
DE MONTE-CARLO

TARIFS PRÉFÉRENTIELS ASTERIA

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://www.squash.asso.mc/2023/11/13/retour-sur-ce-26eme-monte-carlo-classic-2023/
https://www.balletsdemontecarlo.com/fr/saison-2024-2025
https://www.balletsdemontecarlo.com/fr/saison-2024-2025


 | 11

Depuis quand as-tu intégré le GOUVERNEMENT PRINCIER et à
quel poste, Isabel ?

Cela fait huit mois. J’ai rejoint la Direction des Services
Numériques, au Support usager. 

Ton domaine d’expertise, ça consiste en quoi exactement ? 

Mon domaine d’expertise porte sur l'accompagnement et la
simplification des démarches administratives. 

LUMIERE SUR...
P A R  C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

Au cours de mes huit mois de présence à la Maison du Numérique, j'ai
approfondi mes connaissances des services numériques parmi MConnect,
MonGuichet.mc, MonServicePublic.mc et l’Identité Numérique. Cela m'a permis
de mieux comprendre comment ces outils facilitent la gestion administrative au
quotidien. 

Grâce à cette expérience, je suis aujourd'hui capable de guider les usagers dans
l’utilisation de ces services numériques, en rendant leurs démarches
administratives plus rapides, fluides et accessibles. Mon expertise réside dans la
simplification de l'usage de ces outils pour améliorer l’expérience des usagers.

Tout au long de l'année, nous avons le plaisir de donner la parole à nos Talents. Ce
mois-ci, lumière sur Isabel qui œuvre au GOUVERNEMENT PRINCIER. Isabel a cet
accent exotique que l’on adore ! Vous aurez plaisir à échanger avec elle, notamment à
l’ASTERchristmas, événement auquel elle sera présente. En attendant, découvrez-en
plus sur elle en quelques lignes !

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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Peux-tu nous en dire plus sur les enjeux de ta mission ?

Les enjeux de ma mission sont multiples. A la Maison du Numérique, il est
essentiel de garantir une expérience usager fluide et sans friction, car des
difficultés d'accès aux services numériques peuvent créer de l'insatisfaction et
exclure des usagers des services proposés. Mon rôle consiste à offrir une aide
efficace et immédiate, en écoutant attentivement et en répondant aux
problèmes rencontrés.

Un autre enjeu est de recueillir les retours des usagers pour identifier des pistes
d'amélioration continue. En partageant ces retours avec les différentes équipes,
je contribue à l’amélioration constante de nos services numériques.

En quoi cette mission est-elle intéressante pour toi ?  

Cette mission est particulièrement intéressante pour moi car elle me permet de
mettre en pratique mes compétences en écoute active et en résolution de
problèmes. Chaque interaction avec un usager est unique, et trouver une
solution immédiate et satisfaisante est un défi que j’apprécie. 

J’aime l'idée d'être une "facilitatrice" pour l'usager, de l'aider à résoudre ses
difficultés et de lui offrir une expérience positive, même dans des situations
stressantes. Cela me permet de voir l'impact direct de mon travail sur la
satisfaction des usagers .

Quelles sont les difficultés auxquelles tu peux faire face au quotidien ? 

Les difficultés que je rencontre au quotidien peuvent être diverses. Les usagers
peuvent parfois être frustrés ou anxieux, surtout lorsqu'ils rencontrent des
problèmes techniques qui les empêchent d’accéder aux services numériques. Il
est donc primordial de rester calme, patient et empathique, même dans les
moments où les demandes sont pressantes. 

LUMIERE SUR... (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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Une autre difficulté réside dans le fait que certains problèmes
peuvent nécessiter des solutions immédiates, mais parfois ces
solutions ne sont pas évidentes et demandent une certaine
créativité ou collaboration avec d'autres équipes pour les
résoudre. 

Enfin, les usagers peuvent avoir des niveaux de compétences très
variés, ce qui rend l’accompagnement plus difficile, surtout pour
ceux qui sont moins familiers avec les outils numériques. 

Mieux te connaître, c’est savoir quoi sur toi, Isabel ?

Je suis une personne très curieuse et passionnée par les choses qui
me permettent d'apprendre et d’évoluer. J’adore découvrir de
nouveaux endroits, que ce soit un café sympa que je trouve par
hasard ou un coin tranquille où je peux juste m’échapper un
moment. 

Je suis sensible aux émotions des autres, j'aime partager des
moments authentiques et rigoler de tout. Je suis simplement une
personne qui aime profiter de la vie.

LUMIERE SUR... (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ
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C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N
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   GENDA DES EVENTS

C’est effectivement une année exceptionnelle ! Pour renforcer son soutien à la No Finish Line et
célébrer les 25 ans de la course, ASTERIA a choisi d’être partenaire officiel en 2024 !  

L’événement phare s’est imposé en Principauté dès sa création en 1999. Depuis 5 ans, ASTERIA
participe en tant qu’équipe et voit la dynamique interne s’envoler depuis 2022. 

NFL

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

UNE ANNÉE EXCEPTIONNELLE

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/


 | 16

   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

ÊTRE PARTENAIRE DE LA NFL

Etre partenaire NFL,
c’est soutenir une
cause, une association
qui oeuvre bien au-delà
de l’organisation de la
course annuelle. 

ASTERIA se mobilise
pour soutenir les
projets que Children &
Future entreprend
grâce aux fonds
récoltés lors de la No
Finish Line. Vos
kilomètres s’inscrivent
dans cette dynamique
généreuse.

Etre partenaire NFL, c’est valoriser notre équipe et leur engagement. Cet événement est
important pour la Principauté, il est également important pour nos Talents. 

Etre partenaire NFL, c’est faire rayonner ASTERIA sur la place : banderole à nos couleurs sur
le circuit, communications publiées par l’Organisateur, présence sur les supports officiels.

+12k abonnés +3k abonnés +1k abonnés

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
https://childrenandfuture.com/tous-les-projets/
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   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

LA TEAM NFL ASTERIA 2024
La Team NFL ASTERIA 2024 est composée d’habitués : Lilite, Samuel, Sylvain, Laurent,
Clément, Kevin, Francis, Christophe M., Loïc, Gilles et votre ASTERcapitaine. Elle a
accueilli une nouvelle fois nos ASTERkids : Jessy, Lilou, Alexandre, Anthony, Kaylixa et baby
Charles de Chartres. De nouveaux Talents se sont lancés à leurs côtés : Maria Giovanna,
Krystel, Norbert, Eric et John. Un cru magnifique !

Merci à Francis qui a gentiment accepté de jouer les modèles !  

Pour habiller nos ASTERcoureurs et ASTERmarcheurs, un kit NFL a spécialement été pensé :
coupe-vent, gourde souple et brassière téléphone ont été designés aux couleurs d’ASTERIA. 

Réutilisables, ces éléments auront une belle seconde vie et pourront être utiles à nos
participants dans le cadre de leurs pratiques sportives ! 

LE KIT NFL ASTERIA

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

LES ASTERCHALLENGES NFL 2024

RÉSULTATS ET CLASSEMENT

Chaque année, les ASTERchallenges de la NFL tiennent les membres de l’équipe en haleine. 2024
a-t-elle été une année de records ? Mmmh... découvrons déjà les ASTERchallenges qui étaient à
relever :

PERFORMANCE COLLECTIVE : 1 500 km à réaliser tous ensemble
PERFORMANCE INDIVIDUELLE : la meilleure en km, tout simplement !
ASTERCHALLENGE SPECIAL PARTENARIAT : la photo qui met le partenariat le plus en
valeur. Un élément aux couleurs d’ASTERIA doit être glissé sur le cliché.

Ils ont fait trembler l’asphalte, vibrer les puces... une semaine irrespirable, marquée par les
intempéries et la fermeture temporaire du circuit. Découvrons les résultats et l’ASTERpodium !

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

L’ASTERWINNER NFL 2024
Après son titre de championne en 2022, Lilite récidive et remporte cette édition 2024 :
ASTERbravo à notre marcheuse de l’aube, du jour, de la nuit, des soirées de pleine
lune,... bref, à notre ASTERqueen de la marche ! Une demande d’interview qu’elle n’a
pas hésité à nous accorder. Micro !

Depuis quand participes-tu à la NFL ? Tu as commencé bien
avant tes aventures via ASTERIA, n’est-ce pas ?

J’ai connu la NFL quand je me suis installée dans le sud en 2001
et j’ai commencé à participer en 2003. Jeune maman à l’époque,
j’avais ma fille dans la poussette et mon fils Anthony qui courait
dans tous les sens !

Ensuite, j’y ai participé chaque année afin d’apporter ma petite
contribution à l’association Children & Future qui œuvre pour les
enfants dans le monde entier. En revanche, je ne faisais pas
autant de kilomètres que maintenant !

Tu fais de (très) longues distances ! D’où te vient cet amour de la marche ?

Pour être honnête, avant, je détestais marcher ou courir, mais il n’y a que les imbéciles
qui ne changent pas d’avis ….

Je ne saurais pas dire d’où vient ce changement mais il est certain que depuis quelques
années j’aime faire de longues balades, et faire des footings sur le bord de mer de Cap
d’Ail... mais, hélas, côté course, mon genou ne me le permet plus.

C’est une bonne fatigue, ça permet de me vider la tête, ça fait un bien fou ! [...]

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS
Comment te prépares-tu en amont de la course ?

Hormis me badigeonner les pieds avec la fameuse crème NOK ( merci Gaëtan 😉), je n’ai
pas de préparation particulière, je suis une piétonne la plupart du temps, je marche
énormément.

Je pense que tout est dans la tête. C’est peut-être mon esprit de compétition car, dès que
l’on me challenge, rien ne peut m’arrêter 😊.

Comment t’occupes-tu sur le circuit ?

En général je suis toujours accompagnée d’ami(e)s, et puis on y croise toujours des
personnes que l’on connait, on papote, on rigole. C’est une ambiance très sympa !

Il y a forcément des moments où tu te retrouves seule : qu’est-ce qui te fait tenir ?

C’est rare mais si je me retrouve seule, je passe des coups de fil, j’écoute de la musique ou
je joue sur mon téléphone... Je me fixe des objectifs chaque jour et j’essaye de les
atteindre.

Quel est ton objectif pour la NFL 2025 ? A moins que tu ne gardes cela secret...

L’année prochaine, j’aimerais dépasser les 230 km de l’an dernier, bien évidemment si ma
santé me le permet …

(suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

L’ASTERCHALLENGE NFL PHOTO
Pour colorer notre ASTERNFL, le concours photo a repris du service ! ASTERchallenge qui, cette
année, devait mettre en avant le partenariat !

Découvrez sur la page suivante les photos qui concourent. Le Jury, composé de la Direction et de
chaque ASTERparticipant, a déjà réparti ses points : le gagnant sera annoncé lors de l’Apéro des
Champions, le 5 décembre prochain ! Son nom vous sera communiqué dans votre prochaine
ASTERnews. 

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS (suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

ASTERCHALLENGE PHOTO !

Sacs ASTERIA
Maria Giovanna & Alexandre

Banderole ASTERIA
Clément & Charles de Chartres

Sac, t-shirt, banderole ASTERIA
Lilite Loïc

Casquette, lunettes et 
coupe-vent ASTERIA

PHOTO N°3 PHOTO N°4

PHOTO N°1 PHOTO N°2

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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   GENDA DES EVENTS

PHOTO N°7

(suite)

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

ASTERCHALLENGE PHOTO !

Banderole ASTERIA
Kevin

Lunettes ASTERIA
Laurent

Mur des Partenaires
Christel John

PHOTO N°8

PHOTO N°5 PHOTO N°6

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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Chez ASTERIA, on le sait passionné par sa discipline et acharné sur le tatami : Bastien
MAYET, Talent d’ASTERIA internalisé à la SMEG en octobre 2022, a vu ses efforts
récompensés début novembre.

Direction Las Vegas, catégorie Vétérans -81 kg : Bastien ne lâche rien pour pouvoir
mordre la médaille de bronze de judo, qui vient saluer 40 ans de pratique. A 45 ans, notre
ancien DevOps a déclaré vivre un rêve après son succès américain. Les pieds sur terre,
Bastien repart à l’entrainement au Club de Monaco pour se préparer à ses nouveaux
défis, à ses nouveaux podiums ! 

ASTERbravo à lui ! Plus d’informations sur sa performance en cliquant ici.

BASTIEN MAYET

VU A MONACO
C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

UN ANCIEN TALENT ASTERIA
MÉDAILLÉ AUX CHAMPIONNATS 

DU MONDE DE JUDO
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https://lagazettedemonaco.com/actualites/sport/un-medaille-mondial-parmi-les-salaries-de-la-smeg
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Le 8 novembre dernier, l’IMSEE (Institut Monégasque de la Statistique et des Etudes

Economiques) a publié un rapport sur le Produit Intérieur Brut de la Principauté 2023.

La COVID dans le rétroviseur, Monaco affiche bel et bien une croissance claire. Preuve

d’une régularité exceptionnelle en termes de performances, la bonne santé des comptes

monégasques rassure les esprits et apaise les investisseurs.

En 2023, le PIB monégasque atteint donc 9.24 milliards d’euros contre 8.36 milliards

d’euros en 2022 : « Bien que légèrement inférieure à celle de l’an passé, cette croissance

solide confirme la vitalité de l’économie monégasque, portée par une décennie de

performance impressionnante avec une hausse totale de 46,5 %, ce qui équivaut à une

croissance annuelle moyenne de 4,3 % », nous rapporte l’IMSEE. 

Des résultats qui feraient des jaloux ! La Principauté, dont l’économie est segmentée en

plusieurs secteurs d’activité, jouit d’une croissance diversifiée. La création de richesse

reste toutefois portée par ses domaines de prédilection : 

les activités scientifiques et techniques (NDLR : dont les activités de conseil)

les services administratifs et de soutien

les activités financières et d’assurance

le commerce de gros

SUIVEZ | PARTAGEZ | COOPTEZ

VU A MONACO (suite)
So

ur
ce

 : 
M

on
ac

o 
H

eb
do

UN PIB NATIONAL EN 
PLEINE FORME

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/


  | 27

Ils ont fait le buzz mi-novembre ! 

Lâchés à 3 300 mètres au-dessus de la Principauté, quatre passionnés ont amorcé un

saut mémorable en wingsuit ! Ces écureuils volants, licenciés du Cercle parachutiste de

Nice, sont montés à bord d’un hélicoptère Héli Air, le 14 novembre dernier. 

Parés de leurs combinaisons ailées, ces habitués nous ont donné le vertige ! Très

aguerrie (entre 250 et 800 sauts enregistrés à son compteur, selon ses membres), la

team n’a rien laissé au hasard : autorisations strictes, plan de sauvetage, processus de

sécurité... la liste préparatoire fut longue ! Accompagnés de leur coach Stéphane

ZUNINO, légende vivante du parachutisme et du wingsuit avec 22 000 sauts cumulés,

Tristan, Lucas, Benjamin et Benoît ont marqué le ciel de leurs fumigènes rouges et

blancs. 

Découvrez les images exceptionnelles de ce saut inédit en cliquant sur les images ci-

dessous.
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C’est une première : le Casino de Monte-Carlo prend la mer et s’invite sur les bateaux de
croisières !  

Jeudi 14 novembre, à Venise, Stéphane VALERI - Président du groupe MONTE-CARLO
SOCIETE DES BAINS DE MER - a inauguré le tout premier casino flottant de Monte-Carlo.
Jamais par le passé le concept n’avait été dupliqué hors des frontières monégasques.

L’expérience du jeu à la Monégasque s’est donc installée sur les navires de croisière
CRYSTAL CRUISES. A bord du luxueux Crystal Symphony, Stéphane VALERI a remercié
l’ensemble des équipes engagées dans ce projet d’envergure. Accompagné de Manfredi
LEFEBVRE - Président Exécutif de A&K TRAVEL GROUP -, le dirigeant monégasque a
coupé le fameux ruban. Empreinte du développement international priorisé dans sa
stratégie de croissance, ce projet est un tournant pour la société.

Une émotion particulière pour la Principauté ainsi que tous les nationaux, attachés à
leur savoir-faire historique qui illumine le monde depuis 1863.
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Le mardi 19 novembre fut l’occasion de profiter d’un jour de congé ensoleillé mais
surtout de célébrer le Prince Albert II, à l’occasion de la Fête Nationale. C’est en tout cas
une date très importante pour les amoureux de la Principauté, qui témoignent chaque
année leur reconnaissance à La Famille Princière, sur la place du Palais, depuis leurs
fenêtres pavoisées ou en participant aux différents rendez-vous populaires.

Les festivités ont commencé le lundi 18 novembre. Du circuit de la No Finish Line, ils
étaient visibles (si, si !) : 800 drones sont venus illuminer le ciel monégasque pour un
spectacle grandiose. Revenant sur les moments forts de l’année - centenaire de l’ASM
Monaco FC, la victoire de Charles LECLERC en F1 ou encore les Jeux Olympiques de
Paris -, la chorégraphie initiée depuis le quai Albert 1er a conquis le territoire céleste,
historiquement coloré par les traditionnels feux d’artifice. 

Mardi 19 novembre, le programme a été, comme à son habitude, dense ! Quelques
extraits de ces grands chapitres :

Messe solennelle d’action de grâce en la Cathédrale de Monaco
Prise d’armes et remise des insignes de grade en la Cour d’Honneur du Palais
Princier
Défilé militaire sur la Place du Palais avec, comme Invitée d’honneur, la Garde
Républicaine Française
Traditionnelle dégustation géante de stockfish au marché de la Condamine puis
animations musicales, en fin de journée, pour la population
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VIVA U PRINCIPU !
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IL ETAIT UNE FOIS MONAC  
C H R I S T E L  B O U R R O U X

D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N
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Photo n°1

Plongez dans le travail d’archives extraordinaire qu’un
passionné de la Principauté, Jean-Paul BASCOUL, construit
depuis des années.  
Pour ce 14ème épisode de “Il était une fois Monaco”,
découvrons Monaco en guerre - le blockhaus.  Voici des
clichés rarissimes qui vont vous surprendre...

Jean-Paul BASCOUL
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Place Devotte (aujourd’hui “Sainte Dévote”), 1944. Les Italiens implantent un blockhaus de
défense, visible de tous, en plein milieu des voies.
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IL ETAIT UNE FOIS MONAC  
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Photo n°2

Photo n°3
Le blockhaus est multicréneaux, pensé pour les armes automatiques.

Son emplacement stratégique lui permet une surveillance efficace du carrefour et du port.
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IL ETAIT UNE FOIS MONAC  
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Photo n°4

Gênant la circulation, la destruction de l’ouvrage s’est opérée fin 1944/début 1945.

Photo n°5

Le blockhaus, intégré au paysage, laisse place aujourd’hui à un rond-point très fréquenté.
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Eh non... il n’y a pas de “T” à for !

POURQUOI DIT-ON ?

Pour briller à la pause café ou tout simplement se coucher moins bête, voici la
rubrique “Pourquoi dit-on ?” ! Combien de fois vous êtes-vous questionnés sur
l’origine d’une expression française ? 

C H R I S T E L  B O U R R O U X
D I R E C T R I C E  M A R K E T I N G  &  C O M M U N I C A T I O N
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“EN SON FOR INTÉRIEUR”

Le mot for provient du latin et

signifie “forum”, désignant

auparavant la place publique.

Il faisait également référence

au marché et la juridiction.

Ces lieux étaient ceux dédiés

aux assemblées du peuple, là

où se réglaient les affaires de

la cité. 

A l’opposé, le for intérieur, est donc le lieu où se règlent les

affaires personnelles et intimes de chacun. Là où seul le

jugement de sa propre conscience prévaut. Tout un monde !

https://www.linkedin.com/company/asteria-monaco/
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L’HOMME AU BOUT
DU ROULEAU

L’HOMME AU BOUT
DU ROULEAU

LA VÉRITÉ !LA VÉRITÉ !
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